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Ao primeiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, reuniram-se 

ordinariamente, por meio da plataforma RNP, no endereço 

https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/ifes-alegre-1, os membros do Conselho de Gestão do 

Campus de Alegre do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), situado no distrito de Rive, na 

cidade de Alegre, Espírito Santo, sob a presidência da diretora-geral, Maria Valdete Santos 

Tannure: o diretor da Diretoria de Administração e Planejamento, Romulo Matos de Moraes; a 

substituta da diretora da Diretoria de Ensino, Flávia Pirovani Arial Bernardo; a substituta do 

diretor da Diretoria de Pesquisa, Pós-Graduação e Extensão, Anna Carolina Barboza Souza; o 

coordenador da Coordenadoria Geral de Administração, Orçamento e Finanças, José de Mello 

Sobreira Filho; a coordenadora da Coordenadoria Geral de Gestão de Pessoas, Angela Maria do 

Amaral Abreu Carvalho; o coordenador da Coordenadoria Geral de Gestão do Campo, Fabrício 

Albani Oliveira; a coordenadora da Coordenadoria Geral de Ensino, Deila da Silva Bareli de 

Moraes; a coordenadora da Coordenadoria Geral de Assistência à Comunidade, Ana Karina 

Loreley Montero Loreley Requieri; a coordenadora do Curso Técnico em Agropecuária, Maria 

Cecília Cabral Rampe; o coordenador do Curso Técnico em Informática, Carlos Alexandre 

Siqueira da Silva; o coordenador do Curso Superior de Bacharelado em Agronomia, João Paulo 

Bestete de Oliveira; do coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Cafeicultura, José 

Francisco Lopes; o coordenador do Curso Superior de Engenharia de Aquicultura, Atanásio 

Alves do Amaral; o coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Análise e 

Desenvolvimento de Sistemas, Cleziel Franzoni da Costa; a coordenadora dos Cursos Superiores 

de Licenciatura/Bacharelado em Ciências Biológicas, Daiani Bernardo Pirovani;  a coordenadora 

do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Agroecologia e Sustentabilidade, Aparecida de 

Fátima Madella de Oliveira; o coordenador do Curso de Pós-Graduação Stricto Sensu - 

Mestrado Profissional em Agroecologia, Luciano Menini; a representante dos alunos dos cursos 

superiores Jacyelli Sgranci Angelos; e o convidado Cesar Otaviano Penna Júnior.  Ausências 

justificadas: da diretora da Diretoria de Ensino, Jacyara Conceição Rosa Mardgan, por motivo de 

licença para tratamento da própria saúde e do coordenador do Curso Técnico em 

Agroindústria, Rafael Silva Ribeiro, em razão do conflito entre o horário da presente reunião e o 

horário das aulas síncronas ministradas por esse conselheiro. Após verificação de quórum, a 

presidente Maria Valdete deu início à reunião. Esta secretária apresentou aos conselheiros a 

ata da primeira reunião do Conselho de Gestão do Campus de Alegre realizada no dia trinta de 

março de dois mil e vinte e um, a qual foi encaminhada para apreciação e manifestação dos 

conselheiros por e-mail no dia cinco de abril. Somente a conselheira Angela apresentou por e-

mail sugestão de retirada de trecho referente à fala da conselheira Jacyara.  Colocado em 
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discussão o teor da ata, não houve mais sugestões de alterações e a redação da ata foi 

aprovada por maioria dos conselheiros presentes - treze votos sim e três abstenções. Em 

seguida, a presidente Maria Valdete deu prosseguimento aos demais itens de pauta: Informe 

da Incubadora Sul Capixaba: o coordenador do Núcleo de Incubação de Empreendimentos do 

Campus de Alegre do Instituto Federal do Espírito Santo, Cesar Otaviano Penna Júnior, 

informou aos conselheiros que, em parceria com a Universidade Federal do Espírito, esse 

núcleo compõe a rede Ifes, a qual conta com treze núcleos de incubação em todo o estado e 

está centralizada em Vitória. Esse núcleo tem duas frentes de trabalho (uma com o público 

externo e outra com o público interno) e tenta captar propostas de negócios nesses dois 

ambientes. Agradeceu o espaço dado pelo Conselho de Gestão para divulgação do trabalho do 

aludido núcleo. Disse que viu a possibilidade de os projetos de pesquisa e de extensão 

realizados no âmbito desta instituição transformarem-se em ideias de negócio. Fez um 

chamamento aos colegas que desenvolvem atividades de pesquisa e extensão no campus para 

que incentivem seus alunos a apresentarem ideias e trabalhos realizados nos laboratórios e na 

extensão ao Núcleo de Incubação de Empreendimentos para fins de estudo quanto à 

potencialidade dessas ideias se tornarem negócios. Disse que o próprio professor pode se 

tornar sócio da proposta, caso esta se torne futuramente um negócio. Explicou que esse 

processo se dá em etapas; a primeira etapa é a incubação em que é realizado o estudo da 

viabilidade do negócio. Ideias já consolidadas são transformadas em protótipos e ganhar 

mercado de modo geral. Findando a apresentação, o coordenador do 

Núcleo de Incubação de Empreendimentos ressaltou que os trabalhos rotineiros dos 

conselheiros podem se tornar negócio, ganhar o mercado e possibilitar trabalho aos alunos 

egressos. A presidente Maria Valdete disse que seria importante fazer a divulgação das 

atividades do Núcleo de Incubação de Empreendimentos na página eletrônica do campus e 

pediu ao coordenador Cesar que fizesse contato com o servidor Rodrigo Gonçalves Barbosa. 

Cesar respondeu que o aludido núcleo já possui um sítio eletrônico que ficará lincado à página 

eletrônica institucional do Campus de Alegre e também do Instituto Federal do Espírito Santo e 

frisou que as atividades desse núcleo incluem capacitações e atendimentos a demandas. 

Terminada a apresentação, o coordenador Cesar agradeceu o espaço dado a ele e solicitou 

licença para se retirar da reunião. Antes de dar seguimento aos demais itens da pauta, a 

presidente Maria Valdete apresentou os novos coordenadores de curso: Atanásio (Engenharia 

de Aquicultura), Maria Cecília (Técnico em Agropecuária) e Rafael (Técnico em Agroindústria). 

Informou aos conselheiros que a servidora Anna Carolina está substituta na Diretoria de 

Pesquisa, Pós-Graduação e Extensão e a servidora Flávia está substituindo a diretora da 

Diretoria de Ensino. Em seguida, a presidente Maria Valdete deu seguimento à pauta.   

Orçamento dois mil e vinte e um: a presidente Valdete disse aos conselheiros que o orçamento 

do campus tem diminuído a cada ano. Neste ano, tivemos uma perda de cerca de vinte e nove 

por cento de orçamento, que significou a diminuição de um milhão, trezentos e cinquenta mil 

reais. Passou a palavra ao conselheiro Romulo, o qual iniciou a apresentação do histórico do 

montante orçamentário do Instituto Federal do Espírito Santo. Destacou que o orçamento do 

instituto em dois mil e vinte e um é de quase quarenta e nove milhões de reais, inferior ao 

orçamento de dois mil e onze, que foi de cinquenta e quatro milhões de reais. Evidentemente, 

houve queda em relação ao ano de dois mil e vinte, dois mil e dezenove e aos anos anteriores. 

Explicou que o orçamento do instituto é calculado com base na matriz Conif, que considera o 

número de alunos matriculados no ciclo e o tipo de curso. Acrescentou que os dados para esse 
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cálculo são obtidos do Sistema Nacional de Informações da Educação Profissional e Tecnológica 

e da Plataforma Nilo Peçanha. Disse que a tendência é que as próximas leituras se aumente a 

quantidade de indicadores provenientes da Plataforma Nilo Peçanha, em especial, o 

atingimento de metas relacionadas a cada eixo de curso, eficiência e outras. Disse que também 

são variáveis que pesam no cálculo do orçamento, entre outras, a modalidade de oferta dos 

cursos (se é presencial ou a distância) e o tempo de funcionamento do campus (se o campus 

tem menos de cinco anos de funcionamento). O conselheiro Romulo esclareceu que o 

orçamento do campus foi disponibilizado em meados do fim de maio. Por esse motivo, está 

sendo apresentado somente nesta reunião. Lembrou que a discussão acerca da Lei 

Orçamentária Anual atrasou nas casas do Planalto. Por conseguinte, a disponibilização do 

orçamento ao campus tardou. Explanou que o orçamento teve um corte inicial de vinte e dois 

por cento. Para o custeio de dois mil e vinte e um, o orçamento do campus é de três milhões, 

quinhentos e cinquenta e seis mil, oitocentos e trinta e quatro reais e vinte e seis centavos. 

Comparado aos demais campi, o orçamento do Campus de Alegre fica atrás do orçamento do 

Campus Vitória, até pela proporção de matrícula, e do Campus Itapina. Apesar do corte de vinte 

e dois por cento, todos os campi ainda recebem de forma linear uma retenção para custear 

ações da Reitoria, tais como Doutorado Interinstitucional, bolsas, estágios, entre outras. Falou 

que esta Administração tem conseguido gerir as obras com recurso provenientes de emendas, 

as quais têm complementado ações em outros campi do instituto, bem como de outros 

institutos federais. A presidente Maria Valdete ressaltou que durante a pandemia o refeitório e 

o internato não funcionaram. Disse que no início da pandemia o contrato com a empresa 

terceirizada que prestava serviços no refeitório, no internado e na limpeza estava prestes a 

findar. Desse modo, alguns funcionários terceirizados já cumpriam aviso prévio. A 

Administração optou por manter somente os serviços essenciais, como as atividades da 

fazenda. A presidente Maria Valdete relatou também que com o funcionamento da usina 

fotovoltaica, obra realizada com emenda parlamentar por indicação do deputado federal Evair 

de Melo, foi possível, nesse período mais frio, a economia de quinze mil reais na despesa 

mensal de energia. Informou os conselheiros sobre as obras que estão sendo/foram realizadas 

no campus durante o período de pandemia: reforma do ginásio (com recurso de emenda do 

deputado Sérgio Vidigal), reforma do internato, construção de sala de aula no antigo prédio da 

licenciatura, construção de Laboratório de Ensino de Ciências do prédio dos cursos superiores, 

reforma da sala de Avicultura, troca do telhado do Laboratório de Química, reforma das salas 

sete e oito do prédio principal, construção de sanitários masculinos no setor de Agroindústria e 

ampliação do prédio da pós-graduação (com recurso de emenda e de custeio) e construção de 

três áreas de vivência no campus (recurso disponibilizado pela Reitoria oriundo de emenda de 

bancada). Finalizando o ponto de pauta, a presidente Maria Valdete revelou que a discussão 

sobre o orçamento de dois mil e vinte e dois será iniciada na reunião do Fórum de Diretores-

Gerais a ser realizada no dia três de setembro. Agradeceu o conselheiro Romulo pela 

apresentação feita e convidou esta secretária para prosseguir com o terceiro ponto de pauta. 

Revisão e a consolidação dos atos normativos inferiores a decreto, editados por órgãos e 

entidades da administração pública federal direta, autárquica e fundacional: Esta secretária 

informou aos conselheiros o trabalho de revisão e consolidação dos atos normativos inferiores 

a decreto, emitidos no âmbito do Instituto Federal do Espírito Santo, em conformidade com o 

disposto no Decreto número dez mil cento e trinta e nove, de vinte e oito de novembro de dois 

mil e dezenove, vigente desde a data de três de fevereiro de dois mil e vinte. Esta secretária 
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explicou que o objetivo desse decreto é eliminar normas obsoletas do país e que seus efeitos 

não se aplicam a atos cujo destinatário, pessoa natural ou jurídica, esteja nominalmente 

identificado. Esta secretária informou os conselheiros de que, no âmbito do Instituto Federal do 

Espírito Santo, as normas para a revisão e consolidação dos atos normativos inferiores a 

decreto estão contidas na Instrução Normativa Reitoria/Ifes número um, de vinte e sete de 

maio de dois mil e vinte e um, a qual estabeleceu que os atos normativos serão editados sob a 

forma de portarias (atos editados pelo reitor, corregedor, diretores de campi, diretores de 

campus avançado, diretor de polo de inovação e centro de referência), resoluções (atos 

editados pelo Conselho Superior) e instruções normativas (atos editados pelo reitor, pró-

reitorias, câmaras, Conselho de Ensino, Pesquisa e Pós-Graduação e Extensão, Colégio de 

Dirigentes e Conselho Superior). Esta secretária informou aos conselheiros que foi criada no 

Instituto uma comissão responsável pela revisão e consolidação dos atos normativos inferiores 

a decreto sob a presidência da diretora-executiva Danielli Veiga. Esse trabalho, bem como o 

levantamento dos atos normativos emitidos no período de dois mil e nove a dois mil e vinte e 

um, no âmbito do Campus de Alegre, foi realizado por esta secretária e a conselheira Angela. 

Foram apresentadas as etapas desse trabalho, a saber, triagem e classificação dos atos por 

eixos temáticos – concluída até trinta e um de maio –, exame dos atos – concluída até trinta e 

um de agosto – e revisão e consolidação dos atos normativos – prazo para conclusão até trinta 

de novembro de dois mil e vinte e um. Foram levantados vinte e oito atos normativos emitidos 

no período de dois mil e nove a dois mil e vinte e um, no âmbito do Campus de Alegre. Esse 

levantamento pode ser verificado no sítio eletrônico do Campus de Alegre (endereço: 

https://alegre.ifes.edu.br/index.php/decreto-10-139-2019). No âmbito do Campus de Alegre, 

mesmo que muitos dos atos normativos sejam apreciados pelo Conselho de Gestão, a 

publicação destes é competência do diretor-geral. Assim, na etapa de exame, o Gabinete da 

Diretoria-Geral oficializou consulta à Diretoria de Ensino e à Diretoria de Pesquisa e Extensão 

acerca da vigência e revogação de atos normativos referentes às respectivas áreas de atuação 

de cada diretoria. Esse trabalho resultou na revogação expressa de quinze atos normativos.  A 

última etapa é a consolidação dos atos normativos, que significa: verificar se esses atos estão 

em conformidade com a técnica de redação normativa; conferir se existem atos normativos 

que tratam da mesma matéria e reuni-los em diploma legal único; eliminar ambiguidades e 

erros gramaticais do texto; e atualizar a denominação da unidade signatária, entre outras 

observações. Esta secretária frisou que nas minutas dos atos normativos encaminhadas para o 

Gabinete da Diretoria-Geral deverão constar a data certa para a sua entrada em vigor e a data 

para a sua produção de efeitos, ressalvadas as hipóteses de urgência justificada no expediente 

administrativo, de, no mínimo, uma semana após a data da publicação e sempre no primeiro 

dia do mês ou em seu primeiro dia útil. Esta secretária também falou da necessidade de as 

comissões constituídas por meio de portaria da Diretoria-Geral começarem a registrar os 

trabalhos realizados mediante cadastro de processo no Sistema Integrado de Patrimônio, 

Administração e Contratos. O estabelecimento desse procedimento administrativo possibilitará 

o acompanhamento das tarefas atribuídas às comissões pelo Gabinete da Diretoria-Geral. A 

presidente Maria Valdete complementou a apresentação dizendo que muitas comissão são 

constituídas, extrapolam os prazos estabelecidos para a entrega do trabalho incumbido e nem 

sequer dão retorno sobre a conclusão da tarefa ou a necessidade de prorrogação do prazo.  

Concluídos os pontos de pauta, a presidente Maria Valdete agradeceu a presença de todos na 
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reunião e encerrou a reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Diana Paula Diogo Correia, lavrei 

a presente ata que será assinada, após lida e aprovada pelos conselheiros.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 
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Ministério da Educação 

Instituto Federal do Espírito Santo 
Campus de Alegre 

 
 
 

CONVOCAÇÃO 
 
 

Prezados, 
 
 
De ordem da diretora-geral, Maria Valdete Santos Tannure, convocamos os senhores 
conselheiros para a reunião do Conselho de Gestão do Campus de Alegre que se realizará no 
dia 1º de setembro de 2021, às 14 horas, por meio de Webconferência RNP, com a seguinte 
pauta: 
 
1) Informes da Incubadora Sul Capixaba pelo coordenador Cesar Otaviano Penna Junior 
(apresentação de 10 minutos); 
2) Orçamento 2021; 
3) Revisão e consolidação dos atos normativos inferiores a decreto editados no âmbito do 
Campus de Alegre, no período de 2009 a 2021, em conformidade com o Decreto nº 10.139, de 
28 de novembro de 2019 (http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-
2022/2019/decreto/D10139.htm). 
 
O endereço de acesso à webconferência: https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/ifes-alegre-1  
 
 
Atenciosamente, 
 
 
Diana Paula Diogo Correia 
Secretária do Conselho de Gestão do Campus de Alegre 
Portaria n.º 325, de 28 de agosto de 2020 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 15:39 )
ANA KARINA LORELEY MONTERO LOPEZ 

REQUIERI
COORDENADOR - TITULAR

ALE-CGAC (11.02.15.01.08.03)

Matrícula: 2278745

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 16:38 )
ANGELA MARIA DO AMARAL ABREU CARVALHO

COORDENADOR GERAL - TITULAR

ALE-CGGP (11.02.15.14)

Matrícula: 1586317

 (Assinado digitalmente em 03/12/2021 13:50 )
ANNA CAROLINA BARBOZA SOUZA

TECNICO EM AGROPECUARIA

ALE-DPPGE (11.02.15.05)

Matrícula: 3121683

 (Assinado digitalmente em 10/12/2021 20:05 )
APARECIDA DE FATIMA MADELLA DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCPGLSAS (11.02.15.01.07.02.01)

Matrícula: 1322952

 (Assinado digitalmente em 03/12/2021 17:27 )
ATANASIO ALVES DO AMARAL

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCEA (11.02.15.01.08.02.03.05)

Matrícula: 53736

 (Assinado digitalmente em 14/12/2021 08:11 )
CARLOS ALEXANDRE SIQUEIRA DA SILVA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CGEN (11.02.15.01.08.02)

Matrícula: 1744564

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 09:22 )
CLEZIEL FRANZONI DA COSTA

COORDENADOR DE CURSO

ALE-CTAD (11.02.15.01.08.02.03.07)

Matrícula: 1050440

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 14:21 )
DAIANI BERNARDO PIROVANI

COORDENADOR - TITULAR

ALE-CLCB (11.02.15.01.08.02.03.08)

Matrícula: 1913315

 (Assinado digitalmente em 08/12/2021 16:32 )
DEILA DA SILVA BARELI DE MORAES

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

ALE-CGEN (11.02.15.01.08.02)

Matrícula: 2586333

 (Assinado digitalmente em 01/12/2021 18:28 )
DIANA PAULA DIOGO CORREIA

SECRETARIO - TITULAR

ALE-CONSGEST (11.02.15.11)

Matrícula: 2914711

 (Assinado digitalmente em 01/12/2021 20:15 )
FABRICIO ALBANI OLIVEIRA

COORDENADOR - TITULAR

ALE-CGGC (11.02.15.01.06.02)

Matrícula: 2138448

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 09:52 )
FLAVIA PIROVANI ARIAL BERNARDO

PEDAGOGO-AREA

ALE-CGP (11.02.15.01.08.02.04)

Matrícula: 1812114

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 08:44 )
JOAO PAULO BESTETE DE OLIVEIRA

COORDENADOR

ALE-CCBAG (11.02.15.01.08.02.09)

Matrícula: 1914523

 (Assinado digitalmente em 08/12/2021 15:38 )
JOSE DE MELLO SOBREIRA FILHO

COORDENADOR - TITULAR

ALE-CGAO (11.02.15.01.06.01)

Matrícula: 54072



 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 18:12 )
JOSE FRANCISCO LOPES

COORDENADOR - TITULAR

ALE-CCTC (11.02.15.01.08.02.03.06)

Matrícula: 1095431

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 10:20 )
LUCIANO MENINI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-DPPGE (11.02.15.05)

Matrícula: 1535967

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 14:08 )
MARIA CECÍLIA CABRAL RAMPE

COORDENADOR

ALE-CTAG (11.02.15.01.08.02.03.01)

Matrícula: 1950719

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 14:19 )
MARIA VALDETE SANTOS TANNURE

DIRETOR - TITULAR

ALE-DIAPL (11.02.15.04)

Matrícula: 47461

 (Assinado digitalmente em 02/12/2021 08:51 )
ROMULO MATOS DE MORAES

DIRETOR GERAL - TITULAR

ALE (11.02.15)

Matrícula: 2916996

 (Assinado digitalmente em 08/12/2021 15:55 )
JACYELLI SGRANCI ANGELOS

DISCENTE

Matrícula: 9999244720
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